



Asociación de Municipios de Llanquihue inició segunda etapa de asesoría BID para transformar el Relleno Sanitario La Laja en un Centro de Tratamiento Integral de Residuos

La Asociación de Municipios de Llanquihue puso en marcha la segunda etapa de la asesoría técnica proporcionada por el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), una fase crucial en el ambicioso proyecto de transformación del relleno sanitario La Laja en un Centro de Tratamiento Integral (CTI) de residuos. Este proyecto, que marca un hito en la gestión de residuos en la provincia, busca no solo extender la vida útil del relleno sanitario, cuyo permiso de operación es válido hasta el 2036, sino también establecer un modelo de gestión integral y sostenible en los municipios de la región. Cabe señalar que la inversión del BID en este proyecto es de US\$400 mil.

Esta segunda etapa es el corazón del trabajo conjunto entre el BID y la Asociación de Municipios, y fue encargada por la Subsecretaría

de Desarrollo Regional (Subdere) para desarrollar una planificación estratégica y un plan operativo que guíen la transformación del relleno sanitario. Este proceso contempla acciones específicas tanto en el relleno sanitario como en los distintos municipios, con el objetivo de cambiar radicalmente el modelo de gestión de residuos en la región.

La primera etapa de este proyecto, iniciada en octubre del año pasado, se centró en el desarrollo de una matriz de indicadores y procesos aplicados a la disposición final, la recolección y la revalorización de residuos. Esta matriz es clave para establecer una base sólida sobre la cual se construirá la transformación del CTI. El primer componente de esta asesoría incluyó el desarrollo de indicadores, levantamiento de procesos y datos, fundamentales para cualquier avance en planificación.

En esta segunda etapa, el enfoque se amplía para incluir el desarrollo del plan operativo, que definirá las acciones prioritarias en términos financieros, de equipo y de implementación. Se busca establecer un camino claro con metas precisas y mecanismos de seguimiento, asegurando que cada paso esté orientado hacia la transformación efectiva del relleno sanitario.

Además, y pensando en la tercera etapa de esta asesoría BID, Fernanda Tapia, secretaria ejecutiva de la Asociación, destacó la importancia del fortalecimiento de capacidades que será el enfoque del tercer y último paso de esta asesoría: “Además de la planificación estratégica y la definición de indicadores, la tercera etapa incluirá un componente clave de fortalecimiento de capacidades para todos los profesionales de la asociación y los equipos

municipales involucrados. Esto nos permitirá no solo implementar el plan, sino también asegurar su sostenibilidad a largo plazo.”

“La Asociación de Municipios de Llanquihue reafirma su compromiso con la transparencia y la participación activa de la comunidad en este proceso, invitando a todos los ciudadanos a involucrarse y ser parte de esta transformación que beneficiará a las futuras generaciones” finalizó Tapia.

Inversión del BID en esta asesoría es de US\$400 mil.